

ABSTRAK

Aris Wibowo, 17102153044, *Upaya Suami Yang di Tinggalkan Istri Bekerja di Luar Negeri dalam Mempertahankan Rumah Tangga Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus Di Desa Tanggunggunung Kecamatan Tanggunggunung Kabupaten Tulungagung)*. Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2019, Pembimbing: Ahmad Musonnif, M.H.I.

Kata Kunci: Upaya Suami, Istri Bekerja di Luar Negeri, Mempertahankan Rumah Tangga, Perspektif Hukum Islam

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya upaya suami dalam mempertahankan rumah tangga saat ditinggal istrinya bekerja di luar negeri yang biasanya keluarga yang ditinggalkan istri ke luar negeri untuk bekerja dalam hubungan selalu tidak harmonis dan banyak masalah bahkan sampai perceraian terjadi. Sangat jarang ditemukan keluarga yang ditinggalkan istri bekerja diluar negeri selalu hidup harmonis, tetapi hal ini berbeda dengan situasi di Desa Tanggunggunung yang mayoritas istri bekerja di luar negeri untuk menjadi Tenaga Kerja Wanita (TKW) rumah tangganya tetap harmonis, karena suami dalam mengupayakan mempertahankan rumah tangga sangat kuat sehingga sedikit terjadi perpecahan dalam rumah tangga. Sehingga peneliti mengkaji upaya suami yang di tinggalkan istri bekerja di luar negeri dalam mempertahankan rumah tangga perspektif hukum islam. Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui upaya para suami dalam mempertahankan rumah tangga yang ditinggalkan istri bekerja di luar negeri tetap harmonis sehingga tidak terjadi perceraian.

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1.) Bagaimana upaya suami yang ditinggalkan istri bekerja di luar negeri dalam mempertahankan rumah tangga ? 2) Bagaimana upaya suami yang ditinggalkan istri bekerja di luar negeri dalam mempertahankan rumah tangga perspektif hukum islam ? Adapun tujuan dari dilaksanakan penelitian ini antara lain: 1.) Untuk mengetahui upaya suami yang ditinggalkan istri bekerja di luar negeri dalam mempertahankan rumah tangga. 2.) Untuk mengetahui upaya suami yang ditinggalkan istri bekerja di luar negeri dalam mempertahankan rumah tangga perspektif hukum islam.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode penelitian kualitatif dan merupakan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara dan studi dokumen. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), verifikasi dan pengambilan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) suami yang ditinggalkan istri bekerja di luar negeri dalam waktu yang lama rumah tangganya tetap harmonis tanpa ada suatu masalah karena suami isteri setiap hari melakukan komunikasi melalui telfon maupun video call sehingga saling tau kabar setiap hari, selain itu kepercayaan antara suami isteri selalu terjaga dan saling menjaga diri masing-masing dari berbagai hal yang merusak rumah tangga semisal mendapatkan kenalan baru di luar rumah. 2.) Upaya suami dalam mempertahankan rumah tangga di Desa Tanggunggunung dapat dihukumi telah berjalan dengan baik dan sesuai dengan ketentuan yang terdapat di dalam QS. An-Nur ayat 30 yang isinya tentang anjuran bagi seorang mukmin laki-laki untuk menundukkan pandangan mereka ketika bertemu dengan orang selain makramnya. saling menjaga kemaluan dari perilaku yang tergolong zina, menundukkan pandangan. Di dalam QS. An Nisa ayat 34 yang isinya tentang laki-laki adalah pemimpin bagi kaum wanita, dan karena laki-laki telah menafkahkan sebagian harta mereka sebab itu maka wanita yang saleh ialah yang taat kepada Allah ketika suaminya tidak ada, dan saling mentaatilah jangan mencari-cari jalan untuk menyusahkannya. Pada QS. An-Najm ayat 28 yang isinya prasangkaan itu tiada berfaedah sedikitpun terhadap kebenaran. Dan juga di dalam pasal 1 UU no. 1 tahun 1974 tentang perkawinan bahwa yang menjadi tujuan perkawinan sebagai suami istri adalah untuk membentuk keluarga yang bahagia dan kekal berdasarkan Ketuhanan Yang Maha Esa. Bahwa untuk itu suami istri perlu saling membantu dan melengkapi agar masing-masing dapat mencapai kesejahteraan keluarga.

ABSTRACT

Aris Wibowo, 17102153044, Efforts of Husbands Who Leave Wives Working Abroad in Maintaining Households in Islamic Law Perspective (Case Study in Tanggunggunung Village, Tanggunggunung Sub-District, Tulungagung District). Islamic Family Law Department, Faculty of Sharia and Law, IAIN Tulungagung, 2019, Advisor: Ahmad Musonnif, M.H.I.

Keywords: Efforts of Husbands, Wives Working Abroad, Maintaining Households, Perspective of Islamic Law

This research is motivated by the husband's efforts to maintain the household when his wife left to work abroad which usually the family left by his wife abroad to work in relationships is always not harmonious and there are many problems even until divorce occurs. It is very rare to find families left behind by wives working abroad always living harmoniously, but this is different from the situation in Tanggunggunung Village where the majority of wives work abroad to become female migrant workers remain harmonious, because husbands in trying to maintain a household so strong that little division occurs in the household. So the researchers examined the efforts of husbands who were left behind by wives working abroad in maintaining the household perspective of Islamic law. This research was conducted to find out the efforts of husbands in maintaining households left behind by their wives working abroad to remain harmonious so that there would be no divorce.

The formulations in this study are: 1.) What is the effort of the husband who is left by the wife in maintaining the household? 2) What is the effort of a husband who is abandoned by a wife in maintaining a household in the perspective of Islamic law? The objectives of this research are: 1.) To find out the efforts of husbands who are left behind by their wives in maintaining their households. 2.) To find out the efforts of husbands left by wives in maintaining households in the perspective of Islamic law.

The research method used by researchers is a qualitative research method and is a type of field research. Data collection techniques used in this study were observation, interviews and document studies. While the data analysis technique uses data reduction (data reduction), data presentation (data display), verification and conclusion.

The results of this study indicate that: 1) the husband left behind by his wife works abroad for a long time the household remains harmonious without any problems because husband and wife communicate daily by telephone or video call so that they know each other every day, besides trust between husband and wife are always awake and take care of each other from various things that damage the household such as getting new acquaintances outside the home. 2.) The husband's efforts in maintaining a household in Tanggunggunung Village can be punished to have run well and in accordance with the provisions contained in QS. An-Nur verse 30 which contains the advice for a male believer to bow their eyes when meeting people other than his graft. keep each other's genitals from behavior that is classified as adultery, bowing down. In QS. An Nisa verse 34 which contains about men is a leader for women, and because men have spent part of their wealth because of that, a godly woman is one who obeys God when her husband is absent, and obeys each other do not look for a way to trouble him. On QS. An-Najm verse 28 whose content is prejudice has no benefit at all to the truth. And also in article 1 of Law no. 1 of 1974 concerning marriage that the goal of marriage as husband and wife is to form a happy and eternal family based on the One Godhead. That for this reason husband and wife need to help and complement each other so that each can achieve family welfare.

الملخص

أريس ويوو، ١٧١ . ١٢ ٥ ٣ . ٤٤، جهود الزوج عندما تركت الزوجة التي عملت في خارج البلاد على الحفاظ على المنزلي من جهة الشريعة الإسلامية (دراسة الحالة في قرية تانجونج جونوج تولونج أجونج). قسم الأحوال الشخصية كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. 2019، المشرف: أحمد مصنف الماجستير.

كلمة الإرشادية: جهود الزوج، عملت الزوجة في خارج البلاد، الحفاظ على المنزلي، جهة الشريعة الإسلامية.

كانت خلفية البحث عن وجود جهود الزوج في الحفاظ على المنزلي عندما ترك زوجته التي تعمل في الخارج وعادةً تكون العلاقة ليست منسجمة دائماً، ومشاكل عديدة بل حتى الطلاق القضية. ونادراً جداً، ما وجدت الأسرة التي هجرت الزوجة العاملة في خارج البلاد عاشت دائمة في وئام، ولكن هذا يختلف عن الحالة في قرية تانجونج جونوج تولونج أجونج. غالباً هناك، الزوجة العاملة في الخارج أن تكون المرأة العاملة (TKW) اللوائح تبقى منسجمة، كما أنها تسعى جاهدة للحفاظ على الزوج في الأسرة المعيشية قوي جداً حتى قليلاً من الانقسامات داخل الأسرة المعيشية. حتى الباحث أن يقوم الدراسة عن الجهود التي يبذلها الزوج الذي ترك زوجته عملت في الخارج على الحفاظ من رأي الشريعة الإسلامية. يبحث الباحث لمعرفة كيفية جهود الزوج عندما تركت الزوجة التي عملت في خارج البلاد على الحفاظ على المنزلي التام حتى لا يكون هناك الطلاق.

مسائل البحث كما يلي : (1) كيف جهود الزوج عندما تركت الزوجة التي عملت في خارج البلاد على الحفاظ على المنزلي ؟. (2) جهود الزوج عندما تركت الزوجة التي عملت في خارج البلاد على الحفاظ على المنزلي من جهة الشريعة الإسلامية ؟. و أما أهداف البحث فيما يلي : (1) لوصفي جهود الزوج عندما تركت الزوجة التي عملت في خارج البلاد على الحفاظ على المنزلي. (2) لوصفي جهود الزوج عندما تركت الزوجة التي عملت في خارج البلاد على الحفاظ على المنزلي من جهة الشريعة الإسلامية.

طريقة البحث المستخدم دراسة الميدان (*field research*). تقنيات جمع البيانات المستخدمة الملاحظة والمقابلات المتعمقة والوثائق. وأما تقنيات تحليل البيانات المستخدمة في البحث تخفيض البيانات، عرض البيانات، الاستنتاج والتحقيق. تستخدم تقنية تحليل البيانات تقليل البيانات (*data reduction*)، تقديم البيانات (*data display*) واستخلاص / الاستنتاج النتائج من التحقيق.

نتائج البحث تدل أن: (1) الزوج الذي ترك زوجته تعمل في الخارج لفترة طويلة أسرته المعيشية تظل منسجمة دون أي مشكلة لأن الزوجه يتواصل مع الزوجة كل يوم عن طريق الهاتف أو الفيديو استدعاء حتى عرف الأخبار ما كل منهما كل يوم، بالإضافة إلى أن الثقة بين الزوج والزوجة تبقى مستقيظاً دائماً كل منهما

الآخر وكل الأشياء المختلفة التي يتم تدمير الأسرة مثل الحصول على المعارف الجديدة خارج البيت. (2) جهود الزوج عندما تركت الزوجة التي عملت في خارج البلاد على الحفاظ على المنزلي في خارج البلاد على الحفاظ على المنزلي من جهة الشريعة الإسلامية، يعمل بشكل جيد ووفقاً في القرآن سورة النور: 30 مذكور أنّ الأمر للمؤمنين أن يحفظوا أعينهم عند مقابلة غير محرم. الحفاظ على الأعضاء التناسلية لبعضهم من السلوك الذي يصنف على أنه الزنا، حفظ البصر. القرآن سورة النساء: 34 مذكور أنّ الرجال قوامون على النساء بما فضل الله بعضهم على بعض وبما أنفقوا من أموالهم فالصالحات قانتات حافظات للغيب بما حفظ الله واللاتي تخافون نشوزهن فعظوهن واهجروهن في المضاجع واضربوهن فإن أطعنكم فلا تبغوا عليهن سبيلاً إن الله كان علياً كبيراً، مرتبطة بما تقدم من أحكام الموارث و أحكام النكاح يؤكد بها أمر الأحكام السابقة، و يستنتج منها بعض الأحكام الكلية التي تصلح بعض الخلال العارضة في المعاشرة بين الرجال والنساء. القرآن سورة النجم: 28 مذكور أنّ ما لهم به من علم إن يتبعون إلا الظن وإن الظن لا يغني من الحق شيئاً. وأيضاً مذكور في المادة 1 من القانون رقم 1 لعام 1974 أن أهداف النكاح كالزوج والزوجة تكوين أسرة سعيدة وتبقى عليها برضى الله تعالى. ذلك لأن الزوج والزوجة بحاجة إلى مساعدة بينهما وأن تكمل حتى بينهما يمكن أن تحقيق مساعدة الأسرة.